

Homenaje por los 116 años de su natalicio

OSORNO, Viernes 8 de abril de 2005

## Gabriela fue recordada en Osorno

- En el lugar donde la poeta plantó un canelo hace casi 50 años, se efectuó el acto en su honor.

**E**l frío de la mañana de ayer no fue impedimento para que una importante delegación de estudiantes de diferentes establecimientos educacionales llegara hasta la plaza de Armas y participe activamente del acto en homenaje a los 116 años del natalicio de una de las más grandes poetas chilenas, como lo es Gabriela Mistral.

Brente al busto que recuerca su imagen y legado, que fue conseguido por gestiones municipales con la ciudad de Viña del Mar, se ubicaron los estudiantes y autoridades locales que llegaron para destacar la vida y obra de esta mujer, maestra y embajadora de las letras nacionales por el mundo.

El acto fue organizado por la Universidad de Los Lagos, a través de su Departamento de Arte y Humanidades, el Departamento de Administración de Educación Municipal (Daem), El Diario Austral y Radio La Voz de la Costa,



En el busto de Gabriela Mistral instalado en la plaza de Armas de Osorno, se reunieron estudiantes para homenajear a la poeta.

que en conjunto hicieron que la ciudad completa reconociere la labor de la poeta, justo cuando además se cumplen 60 años desde que recibió el Premio Nobel.

Un representante del Daem, Solange Montandon, comentó parte de la vida de Gabriela Mistral, argumentando que ella fue mucho más que una escritora y una diplomática, también representaba a la mujer chilena del siglo XX, quien luchaba por el derecho a la educación y al trabajo remunerado.

### LOS NIÑOS

Fue una madre sin hijos, que crió y acunó a pequeños ajenos sin ella haber podido -según se entiende- concebir uno



Son 116 años que se recuerdan del natalicio y 60 desde que obtuviera el Premio Nobel.

propio. Y por ello ese inmenso amor y frustración lo volcó

en las letras, creando en 1938 la obra poética "Tala".

### REEMPLAZO

Junto al busto que Legó a Osorno en 2003 para reemplazar al original y el cenólo que se instala en el mismo lugar donde hace casi medio siglo la misma poeta llegó a plantar un árbol en esta ciudad, dos jóvenes del Liceo Eleuterio Ramírez leyeron unos poemas destacados de Mistral para, posteriormente, ser los alumnos de la escuela Leonila Folch quienes depositaran flores en la imagen de la poeta.

### EL ACTO

En el acto, tanto David Moneses, director del Departamento de Humanidades de la ULA como los concejales, Martha Henkes y Víctor Bravo, reconocieron el aporte y solidaridad de Gabriela Mistral. En 1936, durante sus últimos meses de vida, dejó establecido que los dineros por sus obras irían en honor a los niños de Monte Grande.

Ayer en la tarde se efectuó un encuentro poético en el Salón Auditorio de El Diario Austral, donde participaron colegios, instituciones y reconocidos poetas locales y de la región.

Por Loreto Bustos

## Gabriela fue recordada en Osorno. [artículo] Loreto Bustos

Libros y documentos

### AUTORÍA

Bustos, Loreto

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriela fue recordada en Osorno. [artículo] Loreto Bustos

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)